



# Soutenir l'association des paysans de Fondwa à Haïti



CEIPAL - ASSOCIATION RESSINS-SOLIDARITE

**Juillet 2011**

*Quelques nouvelles de notre action avec l'APF (Association des Paysans de Fondwa)*

**Amis sympathisants, amis donateurs**

### ***Un rappel de la situation à Fondwa***

C'est une section communale située à 70 km de Port au Prince, elle s'étend sur 28 km<sup>2</sup> et compte environ 8000 habitants. La région est montagneuse (de 600 à 900m d'altitude) et difficile d'accès. Les précipitations sont importantes et celles-ci endommagent régulièrement les routes reliant Fondwa aux villes les plus proches. La situation économique et sociale y est très difficile, comme dans le reste du pays. Les habitants de Fondwa sont pour la plupart des paysans qui vivent de l'agriculture vivrière. Les principales cultures de la région sont le maïs, le haricot, le manioc, la patate douce, la banane et le café, cultivés en association sur les sols pentus et érodés de la région. Les paysans, pris dans le cercle vicieux de la pauvreté, sont obligés de couper les arbres afin de subvenir à leur besoin élémentaires contribuant ainsi au déboisement, à l'érosion des sols, à la baisse des rendements, donc à un accroissement de la pauvreté.

### ***Notre action sur l'année 2010***

a été concentrée sur l'urgence, les déblaiements, les constructions de fortune et les approvisionnements en semences pour pallier le déficit.

La suite de notre partenariat s'inscrit sur le long terme, principalement sur le reboisement qui est la priorité de la zone, création de petites pépinières assurant l'auto approvisionnement des plants, captages et distribution de l'eau permettant de maintenir une qualité évitant ainsi la prolifération de nombreuses maladies chez les habitants.

### ***Le PAM (Programme Alimentaire Mondial)***

a terminé un programme de 3 mois fin 2010 et début 2011 sur la préservation des sols. De nombreux ouvrages (murs, fossés, talus...) ont été réalisés permettant de ralentir l'érosion lors de grosses crues. Certains de ces ouvrages vont être stabilisés par l'implantation d'arbres à bois et à fruits.

### ***Nous sommes actuellement***

dans le déroulement d'un projet expérimental consistant à planter des arbustes plus développés, soit environ 1m de hauteur, qui vont demander une surveillance technique plus importante (engrais, arrosage, protection contre les animaux...) mais cela devrait permettre un développement plus rapide des arbres. L'objectif est de gagner quelques années.

Les petites pépinières sont implantées sur les différents groupements afin de répartir les besoins en plants sur l'ensemble de la zone.

### ***Notre contribution***

permet de financer les arbustes, le terreau de plantation et l'engrais de démarrage, ceci pour 600 arbres à fruits (citrons, manguiers) et 1400 arbres à bois (eucalyptus, chênes, casuarina).

Une indemnité rémunérant de la main d'œuvre pour assurer l'arrosage et l'entretien des plants devrait motiver un certain nombre de personnes afin de réussir le projet.

Nos deux associations, Ressins Solidarité et CEIPAL doivent se réunir pour étudier le suivi et l'entretien techniques de ces plantations.

***Les haïtiens à travers nos 2 associations vous remercient pour votre générosité***

*Les équipes du CEIPAL et Ressins-Solidarité*